



Recursos para apoyar a refugiados suben sólo 5.5%

Por Jorge Butrón

jorge.butron@razon.com.mx

A PESAR de que la Secretaría de Gobernación (Segob) recibirá un aumento de tres mil millones de pesos a su presupuesto para 2024, la Comisión Mexicana de Ayuda al Refugiado (Comar) sólo tuvo un incremento de dos millones 862 mil 874 pesos, es decir, 5.5 por ciento más.

Para este año, el Presupuesto de la Segob pasó es de siete mil 868 millones 628 mil 691 pesos y para 2024 se proponer un monto de 10 mil 868 millones 792 mil 885 pesos, mientras que para la Comar se elevará sólo de 48 millones 339 mil 057 pesos a 51 millones 201 mil 931 pesos, de acuerdo con la propuesta que el Ejecutivo envió ayer al Congreso de la Unión.

El débil aumento contrasta con la crisis de refugio que hay en México y que amenaza con aumentar en los meses siguientes, debido a que se han registrado cifras históricas en las solicitudes de extranjeros que desean quedarse en el país, al no logran avanzar a Estados Unidos a pedir asilo.

Desde 2021 se vio un incremento en las solicitudes de los migrantes, debido principalmente por las restricciones que hay en el vecino del norte y que impiden la regularización de las personas que buscan una mejor oportunidad de vida.

En este contexto, en 2021 se registraron 129 mil 768 trámites ante la Comar, mientras que en 2022 fueron 118 mil 570; sin embargo, de enero a agosto de este año suman 99 mil 881, aunque ex-

ertos han mencionado que el número puede rebasar a los dos años anteriores, principalmente porque la migración que estaba a la baja, tuvo un repunte.

Incluso el Gobierno federal, a través de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), ha reconocido el alza en los éxodos desde Centroamérica, Sudamérica y El Caribe.

El Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para 2024 también contempla un aumento de 128 millones 568 mil 908 pesos al presupuesto del Instituto Nacional de Migración (INM), al pasar de mil 769 millones 159 mil 002 pesos en 2023 a mil 897 millones 727 mil 910 pesos para el año próximo.

Este diario reportó en emisiones pasadas que uno de los gastos más fuertes para esa dependencia federal son las deportaciones, pues en 2022 se ocuparon mil 161 millones de pesos para el traslado de los migrantes; mientras que de enero a junio de este año ya se han gastado 251 millones 436 mil 871 pesos.